

呉市教育委員会会議録  
(令和4年6月28日定例会)

呉市教育委員会

呉市教育委員会会議録  
令和4年6月28日定例会

- 1 開催日時 令和4年6月28日(火) 15:00開会  
16:15閉会
- 2 開催場所 754会議室(呉市役所7階)
- 3 出席委員 教育長 寺本有伸  
教育長職務代理者 森尾敬介  
委員 佐々木元  
委員 小谷眞喜子  
委員 吉中由美子 欠席委員なし
- 4 出席職員 教育部長 高橋伸治  
教育部副部長 森川英司  
教育部副部長 石川直之  
教育部参事補兼呉高等学校事務長 追原重臣  
教育総務課長 宇根徹  
学校施設課長 惣引利光  
学校教育課長 蒲原尚博  
学校安全課長 伊藤賀世  
文化振興課長 三浦美佐子  
学校施設課主幹 新谷剛弘  
教育総務課課長補佐 瀧川孝徳
- 5 傍聴者 0人
- 6 日程
  - (1) 会期決定について
  - (2) 前回会議の報告
  - (3) 報告第17号 呉市立小中学校施設の耐震化の状況について
  - (4) 報告第18号 令和3年度学校安全の状況について
  - (5) 報告第19号 新型コロナウイルス感染症に係る呉市立学校の状況について
  - (6) 教議第31号 令和5年度呉市立呉高等学校入学定員について
  - (7) 教議第32号 呉市立小学校及び中学校通学区域審議会委員の委嘱又は任命について
  - (8) 教議第33号 呉市いじめ問題等調査委員会委員の委嘱について
  - (9) 教議第34号 呉市社会教育委員の委嘱について
  - (10) 教議第35号 臨時代理の承認について(教職員人事)

(15:00)

教 育 長 それでは、委員の2分の1以上の出席をいただいておりますので、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第3項の規定により、これより定例会を開会します。

日程第1の「会期決定について」を議題とします。

お諮りします。会期は、本日1日としたいと思いますが、これに御異議ございませんか。

(異議なしの声)

教 育 長 御異議なしと認めます。

よって会期は、本日1日と決定されました。

本日の会議録署名委員は、小谷委員・吉中委員にお願いいたします。

それでは、日程第2の「前回会議の報告」を求めます。

瀧川課長補佐 (令和4年5月26日定例会について報告)

教 育 長 本日提出されたもののうち、日程第6については、公開時期が定められているため非公開、日程第7から第10については、人事案件のため秘密会としたいと思いますが、これに御異議はございませんか。

(異議なしの声)

教 育 長 御異議なしということで、本日の議題についてはそのように決定されました。

#### 報告第17号 呉市立小中学校施設の耐震化の状況について

教 育 長 それでは、日程第3の報告第17号「呉市立小中学校施設の耐震化の状況について」を議題とします。

事務局の説明を求めます。

惣 引 課 長 報告第17号「呉市立小中学校施設の耐震化の状況について」御説明いたします。資料1ページを御覧ください。

上の表は、令和3年4月1日現在の耐震化の状況をお示したものです。

表の下段を御覧ください。

全体の棟数は229棟、うち耐震棟数が224棟、未耐震棟数が5棟となり、昨年度報告の耐震化率は97.8%でございました。

表の下には、令和3年度の施工内容を記載しております。

続きまして、下の表は、令和4年4月1日現在の耐震化の状況をお示したものです。

表の下段、全体の棟数は、229棟、うち耐震棟数は、前年度から1棟増の225棟、未耐震棟数は前年度から1棟減の4棟となり、耐震化率98.3%となっております。

耐震棟数の増につきましては安浦中学校の体育館が完成したことに伴うものでございます。

これにより耐震化率は、前年度より0.5ポイント上昇しております。

令和4年度の施工予定につきましては、横路小学校、和庄中学校共に昨年12月に校舎建設工事に着手しており、令和5年2月中の完成を目指すとともに、安浦中学校旧体育館の解体撤去工事につきましては、8月末までの完了を目指しております。

す。

また、未耐震棟を有する、坪内小学校、宮原小学校、港町小学校においては、今年度、耐震化に向けた設計業務を行ってまいります。

なお、これら、令和4年度の耐震化の状況につきましては、呉市教育委員会のホームページへの掲載を予定しております。

説明は以上でございます。

教 育 長 ただ今、事務局から日程第3の報告第17号「呉市立小中学校施設の耐震化の状況について」の説明がありましたが、これについて、御質問、御意見がありましたらお願いいたします。

吉 中 委 員 令和4年度の3校の設計業務ですが、こちらは設計ということであれば、この年度に耐震化というのは終わらないということですか。

惣 引 課 長 設計業務自体は3月をめどに完了を予定しているところでありまして、工事については来年度以降に行います。

吉 中 委 員 3校で4棟あるということですか。

惣 引 課 長 そのとおりでございます。

吉 中 委 員 分かりました。

教 育 長 ほかに御発言はありませんか。

(なしの声)

教 育 長 御発言なしということで、それでは、本件についてはこの程度とします。

#### 報告第18号 令和3年度学校安全の状況について

教 育 長 次に、日程第4の報告第18号「令和3年度学校安全の状況について」を議題とします。

事務局の説明を求めます。

伊 藤 課 長 報告第18号「令和3年度学校安全の状況について」御説明いたします。

資料3ページを御覧ください。

まず、1の交通事故の状況についてでございます

(1)の年度別発生件数は、令和3年度に7件の交通事故が報告されており、前年度と比較して5件減少しております。

(2)の令和3年度状況別発生件数でございますが、7件のうち、校種・時間帯については、登下校中の事故が、小学校4件、中学校1件で合計5件となっております。

状況といたしましては、「横断歩道横断中」の交通事故が一番多く、4件となっております。

(3)の主な対策としましては、通学路の安全点検や「安全マップ」を利用した交通安全指導の実施や「交通安全教室」「自転車教室」「小学校入学式前の交通安全指導」「呉こども交通安全推進隊」の実施など、児童生徒が自らの命を守る能力を育成するための指導を徹底してまいります。

また、保護者、地域等と連携した登下校時の見守り活動も実施いたします。

次に2の学校事故の状況を御覧ください

(1)の学校事故発生件数については、令和3年度、小学校576件、中学校526件、

呉高校47件，合計1,149件が「日本スポーツ振興センター」へ災害給付申請を行っており，前年度と比較して169件増加しております。

(2)の主な対策としましては，引き続き，各学校における日常的な施設・設備の安全点検，児童生徒への休憩時間の過ごし方の指導や見守り体制の強化等，学校事故の未然防止に向けた対策を推進し，安全指導・安全管理の徹底を図ってまいります。

続きまして，4ページを御覧ください。

3の不審者の状況についてでございます。

(1)の「不審者情報報告件数」は，令和3年度は7件となっており，前年度と比較して3件減少しております。グラフから，小学生の事案が多く発生していることがお分かりかと思いますが，事案の多くが声掛け事案でございました。

(2)の主な対策としましては，今後も，児童生徒が事件・事故に巻き込まれないように，「地域安全マップ」づくりや防犯教室等により，児童生徒に「危険を予測したり・回避したりする能力」を育成する取組を継続してまいります。

また，登下校の安全指導及び教職員や保護者，地域，呉子ども110番の家による見守り活動を実施することで未然防止に努めてまいります。

そして，不審者に係る情報を，保護者等へ迅速かつ確実に提供し，犯罪の未然防止ができるよう，引き続き「呉市防災情報メール」及び「呉市公立学校メール」の登録に向けた取組や，効果的な運用を推進していきたいと考えております。

説明は以上です。

教 育 長 ただ今，事務局から日程第4の報告第18号「令和3年度学校安全の状況について」の説明がありましたが，これについて，御質問，御意見がありましたらお願いいたします。

吉 中 委 員 学校の事故発生件数ですが，中学校が大幅に増えているようですが，これは部活動中の事故がどれくらいの割合でありますか。

伊 藤 課 長 今，手元に，部活動の事故がどのくらいかという数は持ち合わせておりませんが，部活動中の事故が多いということは確認しております。

吉 中 委 員 コロナで部活動があまりできなかった年と，部活動が再開した年で，何か特に原因があつて増えたということよりも，部活動が活発になって増えてきたということで捉えてよいですか。

伊 藤 課 長 令和2年度については部活動ができていない時期もありましたので事故も減少し，令和3年度は部活動が再開したことにより増加したと考えられます。

吉 中 委 員 特に何かほかに原因があつたわけではなく，コロナが原因でできなかった部活動が再開され，部活動が活発になったことにより増えたのであれば，引き続き安全指導をお願いします。

佐々木委員 学校検診時に包帯をしている生徒が多いと感じました。体育や部活動等，外で体を動かす機会も増えてきましたが，体を動かす習慣を各家庭で行うように学校から働き掛けてほしい。

校区の安全について，登下校中の横断歩道横断中の事故が多いようですが，通学路で横断歩道の位置は適正なのか，本来信号があるべきところに信号が設置されていないなど，見直しが必要かと思いますが，見直しや検討をする会などはあるのでしょうか。あるのなら見直しなどをお願いしたい。

- 伊藤課長 通学路の点検については各学校のごとに、自治会や地域の方から危険箇所の声があれば関係機関と連携して、一緒に合同点検をした上で警察が対応する部分や、土木関係が対応する等、危険箇所については改善を図っているところです。
- 教育長 昨年、千葉県八街市で酒酔い運転のトラックが通学中の子供に突っ込んで死傷者が出た事故により、全国一斉に通学路の点検をしようということで、国土交通省と文部科学省と警察も含めて通知を出しました。これを受けて点検を行い、かなり改善されました。もう一つは、昭和北小の横断歩道中に事故のあった横断歩道は一旦止まるように、警察の方が止まれの道路表示を設置してくれたり、事故があった所については、警察も色々対策を打ってくれています。全て十分かと言えばまだあるかも知れませんが、改善はされていると感じています。
- 佐々木委員 制限速度の表示が見えにくいところは表示場所を変えるように警察に言ったことがあります。そういったところも見直しが必要かと思えます。
- 小谷委員 交通事故の件数が前年度に比べてずいぶん減っているのは、学校や保護者の皆さんなどの連携や活動のおかげで減っているのではないかと思います。地域の方々も見守ってくださっていますので、引き続き地域の方々とも連携して子供たちを見守っていただきたいと思えます。
- 教育長 ほかに御発言はありませんか。  
(なしの声)
- 教育長 御発言なしということで、それでは、本件についてはこの程度とします。

#### 報告第19号 新型コロナウイルス感染症に係る呉市立学校の状況について

- 教育長 次に、日程第5の報告第19号「新型コロナウイルス感染症に係る呉市立学校の状況について」を議題とします。  
事務局の説明を求めます。
- 伊藤課長 報告第19号「新型コロナウイルス感染症に係る呉市立学校の状況について」ご報告いたします。  
資料5ページを御覧ください。  
本件は、既に報道されております呉市立学校における新型コロナウイルス感染症患者の発生状況及び学校の対応についての御報告です。  
1の概要を御覧ください。  
本日は、令和4年4月1日から6月26日までの数値を示しております。  
陽性者が発生した学校は延べ592校、臨時休業、これは、学級閉鎖や学年閉鎖を実施した学校となりますが、これが延べ277校、陽性となった学校関係者は延べ778名となっております。  
次に、2の学校の対応についてを御覧ください。  
令和4年6月13日に、「夏季における児童生徒のマスクの着用について」を学校に通知しております。  
学校では、「三つの密を避ける」「マスクの適切な着用」「手洗いなどの手指消毒」「換気」などの基本的な感染対策を継続しながら、通知にありますとおり、(1)体育の授業、運動部活動の活動中、登下校時等、特に熱中症のリスクが高いことが想定される場面においては、熱中症対策を優先し、引き続き、児童生徒に対してマ

スクを外すよう指導すること、(2)熱中症が命に関わる重大な問題であることを認識した上で、児童生徒に対して熱中症の危険性を適切に指導するとともに、保護者等に対して夏季における児童生徒のマスクの着用について、理解・協力を求めることとしております

説明は以上です。

教 育 長 　ただ今、事務局から日程第5の報告第19号「新型コロナウイルス感染症に係る呉市立学校の状況について」の説明がありましたが、これについて、御質問、御意見がありましたらお願いいたします。

吉 中 委 員 　登下校時に、マスクを外していたり、あごマスクをしている子供たちを見かけるようになりました。子供たちの中で今回の通知に対して、外したくないとか、外すことによってほかの子供たちとトラブルになるなど、目立った変化とかありませんか。

伊 藤 課 長 　これまで学校は、マスクの適切な着用ということで、着用することについて徹底して指導してきた分、子供たちはマスクを外すことへの抵抗があり、なかなか休憩時間等に外すことが難しい状況であったと、学校からの声を聞いています。

休憩時間にマスクを外すように放送したり、声掛けをしたりして熱中症対策として取り組んでいるところです。

また、今回の通知ではなく、5月25日に通知したものの中に、熱中症対策を講じた上で、様々な理由からマスクの着用を希望する児童生徒に対しても配慮してください、ということも併せて通知しておりますので、このことも踏まえて学校は対応しているところです。

吉 中 委 員 　学校の方でもしっかり対応してくださっているということで、引き続きお願いします。子供たちは現状では、感染と熱中症をてんびんに掛けたときに、感染の怖さの方を強く感じている子供さんも多いと思いますので、熱中症のリスクについても繰り返し、こういう状況ではなるべくマスクは外しましょうなど、分かりやすい内容で熱中症対策についても指導をお願いします。

伊 藤 課 長 　分かりやすい内容でということはとても大切なことだと思います。

現時点では、熱中症のリスクの方が感染症リスク方より命に関わるリスクが大きいということも校長会などで示していますので、子供たちの発達段階に応じて、理解ができるように指導していくとともに、保護者の方々の協力が必要なので各家庭への啓発も進めていきたいと思っています。

教 育 長 　ほかに御発言はありませんか。

(なしの声)

教 育 長 　御発言なしということで、それでは、本件についてはこの程度とします。

それでは、これより非公開の議題に入ります。

(15:25)

#### 教議第31号 令和5年度呉市立呉高等学校入学定員について

教 育 長 　日程第6の教議第31号「令和5年度呉市立呉高等学校入学定員について」を議題とします。

事務局の説明を求めます。

蒲原課長 教議第31号「令和5年度呉市立呉高等学校入学定員について」御説明いたします。  
7ページを御覧ください

呉高等学校の通学区域として定めている広島県全域において、中学校第3学年の生徒数は、25,561名であり、昨年度から324名増加しております。また、呉高等学校の受検倍率は、一昨年に1倍を下回ったものの、昨年度、選抜Ⅰは1.60倍、選抜Ⅱは1.48倍と1倍以上に回復しており、一定程度の受検倍率を維持していることから、令和5年度の呉高等学校の入学定員を、令和4年度と同じ160名としております。

なお、呉高等学校の定員は、8月末に、県教育委員会へ情報提供し、県教育委員会がとりまとめて発表いたします。

説明は以上です。

教育長 ただ今、事務局から日程第6の教議第31号「令和5年度呉市立呉高等学校入学定員について」の説明がありましたが、これについて、御質問、御意見がありましたらお願いいたします。

吉中委員 呉高校のホームページには既に入学者選抜実施内容の要項が出ていると思います。選抜の合格者の割合は発表されていましたが、この定員というのが8月に県教委から発表されるということですか。

蒲原課長 そのとおりでございます。

特色枠と一般枠がございまして、それぞれ40名、120名となっております。

吉中委員 現在の中学3年生の受験生の皆さんは、試験が変わるということでいろんな学校の動向を集めているところだと思います。定員については8月末に発表ということですが、現在入学定員が空白になっており、「なんでだろう。」と疑問に思って学校に問合せもあるかと思えます。もし、問合せがあれば、そちらの対応もよろしくをお願いします。

蒲原課長 そのような問合せがあれば、しっかりと対応していこうと思えます。

教育長 ほかに御発言はありませんか。

(なしの声)

教育長 御発言なしということで、それでは、本件については原案のとおり可決してよろしいですか。

(異議なしの声)

教育長 御異議なしということで、よって本件は原案どおり決めます。

それでは、これより秘密会の議題に入ります。

(15:29)

教育長 以上で定例会を閉会します。

(16:15)

上記のとおり，会議の次第を記載して，その相違ないことを証するため，ここに署名する。

( 教育長 寺 本 有 伸)

( 委 員 小 谷 眞喜子)

( 委 員 吉 中 由美子)

(令和4年6月28日定例会)